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陳冬訪農莊 傾聽創業者心聲
讚港青疫下沒有「躺平」 囑「永遠向上向前 不斷進步」

據香港中聯辦網訊，10月1日上午，香

港中聯辦副主任陳冬來到位於天水圍的青

晉農莊，了解農莊運營狀況，與農莊青年

創業團隊座談交流，傾聽心聲與建議。陳

冬特地帶來中央惠港青年八項措施的資料分發給大家，表示對青年學業、就業、創

業過程中遇到的問題會持續關注，並提供幫助和支持，「我半年後還會回訪這裏，

聽聽你們創業的新進展。」現場互動真誠熱烈，不斷傳出陣陣掌聲和笑聲。

青晉農莊創辦人陳嘉輝介紹，今年3月
25日獲得這塊土地後，8位志同道合

的年輕人一拍即合，決定興建農莊，僅用
了不到一個月的時間就開張了。陳冬插話
說，「你們是八仙過海，各顯其能，自主
創業。」大家聽了都笑了。
陳嘉輝說，目前農莊已經發展出100塊
「小格子」田地，吸引了義工和家庭過
來耕種。大家體驗了勞作與收穫的快
樂，而農莊也通過租金收益、開辦「農
家樂」實現了就業和創業。
陳冬到農莊時，不少農戶正在田間忙
碌。蜂農鄒治國拿來兩瓶剛採集的蜂蜜
請陳冬品嚐。鄒治國介紹，「這個是龍
眼蜜，那個是百花蜜。其他季節還會生
產不同種類的蜂蜜。」在另一片菜地

旁，一個牌子上的二維碼吸引了陳冬的
注意。陳嘉輝介紹說，掃描二維碼可以
瀏覽相關農作物的介紹，並拿出手機
「掃一掃」，顯示了詳實有趣的科普信
息。

讚親子務農育良好品德
元朗商會中學黃小榛同學正和媽媽一

起打理絲瓜，她向陳冬表示，自己經常
和媽媽在周末來農莊勞動。陳冬聽後向
母女倆說，這樣的活動既可以讓孩子親
近自然，培養熱愛勞動的良好品德，又
可以增進親子感情，相信她們都大有收
穫。
隨後，在農莊擔任設計師的90後青年蘇

慧賢，向陳冬介紹了一幅她畫在農莊牆上

的作品《心中的祖國》。畫中有廣袤的山
川，有青翠的田野，還有天安門、萬里長
城、香港會展中心等。蘇慧賢說，雖然自
己還沒有去過北京、上海等大城市，但小
時候回過廣西老家，那裏山水秀美，給她
留下美好的回憶。陳冬回應說，「儘管你
沒有走過很多地方，但你心中有一個壯麗
的祖國」。
農莊一角，瓜果的清香徐徐飄來，別開

生面的座談會開始了。大家紛紛與陳冬分
享自己的耕種體會，並對青年創業和農莊
發展提出意見建議。
創業團隊代表、老家惠州的陳燕君表

示，香港地少人多，希望疫情穩定後，能
夠到大灣區開設小農莊，學習內地的技
術，也把這裏的模式帶進去，「經過這半

年的鍛煉我很有信心。」農場行政助理曾
凌峰說，小農莊有大情懷，除了日常耕
作，節假日也會來這裏舉辦各種活動，希
望用好這塊地方更好地融合青年人。天水
圍婦聯會的馬淑燕說，農莊讓婦聯會的姐
妹們團結到了一起，種植的蔬菜可以幫到
社區的一些老人和困難家庭，農莊對於我
們團體的工作很有幫助。
聽到大家的發言，陳冬深有感觸地說，

農莊開辦之初我就來過這裏，半年過去
了，剛才一路走過來，處處生機勃勃、碩
果纍纍，看到每個人，無論是大人還是小
孩，臉上都洋溢着勞動和豐收的喜悅。農
莊不僅是鬧市中休閒勞動的「綠洲」，也
成為大家交流心得、溝通思想的「綠
洲」。

欣賞創業者愛國愛港熱情
陳冬表示，習近平總書記多次叮囑，要

幫助香港青年發展多搭台、多搭梯。青晉農
莊為青年創業就業搭建了一個好平台，政府
和社會各界也正致力於幫助青年成長發展。
剛才大家的發言讓我感受到，你們對祖國和
香港充滿熱愛，對工作和生活充滿信心，對
創業和就業充滿熱情。從你們身上看到，香
港青年在黑暴之後、疫情面前不僅沒有「躺
平」，而且還奮力站起，你們是香港社會自
強不息、奮發有為的青年代表。
陳冬最後說，青晉農莊的「晉」字，按

《說文解字》的含義，就是追着太陽一直
前進。我祝願青年朋友們永遠向上向前，
不斷進步。
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9月30日，就在中聯辦啟動「落區聆聽、同心同
行」活動的當天，中聯辦台務部肖洪副部長一行6
人來到新界大埔林村鄉走訪，受到村民們的歡迎。
他們先後慰問了歸國華僑、孤寡老人，與當地村民
座談，傳遞了中央關心關愛香港基層民生的聲音，
虛心傾聽村民的意見建議。
當日，大埔林村一片中國紅。全鄉26個村，村
村掛國旗、區旗，村公所、鄉公所、宗族祠堂紅
旗飄飄。大埔鄉事委員會林奕權主席說，「愛國
愛港愛鄉一直是林村的優良傳統，2019年全鄉沒
有年輕人參與過『黑暴』，香港國安法出台後大
家的愛國熱情更高漲了，旗幟鮮明地表達立場，
為自己是中國人而感到自豪。」

拜訪華僑老人 辦村民座談會
林村村民們紛紛對中聯辦幹部落區聆聽點
讚。肖洪一行走訪了鄉公所、村公所和文化活
動中心，拜訪了一戶歸國華僑和兩位孤寡老
人，送上了米油福袋和防疫口罩，並在村口的
林氏宗祠大院內召開了村民座談會。村民們對
中聯辦幹部的到來表示歡迎。林奕權主席表
示，「村裏舉辦過很多大活動，也和中聯辦幹
部有過接觸，但以落區走訪的形式互動還是第
一次。台務部領導帶領團隊深入基層，考察民
情，既是關心也是支持。」坑下莆村村代表林
志平說，「今天天氣很熱，中聯辦幹部走街串
巷、噓寒問暖，衣服都濕透了，令人感動。」
座談會氣氛熱烈真誠，村民暢所欲言意猶未
盡。與村民們圍坐在林氏宗祠門前召開座談會
時，大家面對面交流親切互動。肖洪關切地問，

目前林村的教育、醫療是什麼狀況？對大灣區、
前海、漁業等惠港政策有什麼看法？對特區政
府、中聯辦有什麼意見建議？鄉委會成員、村代
表等敞開心扉，暢所欲言，針對土地住房、教育
醫療、青年創業、大灣區建設等問題，提出了很
多寶貴意見，其中反映最強烈的意見是希望內地
香港兩地盡快實現正常通關。
肖洪說，「今天是第一次走訪林村，但絕不

是最後一次，以後還會再來。感謝鄉親們說了
很多真心話，我們已經做了記錄，會如實向有
關部門反映，如相關問題有進展，我們會及時
向鄉親們反饋通報。」大埔鄉事委員會副主席
陳笑權說，「他從事社區工作40多年，這樣的
座談會還是第一次參加，中聯辦幹部非常真
誠、接地氣，相信有中央的關心，香港一定會
展現新的氣象。」

中聯辦台務部幹部訪大埔林村
香港文匯報訊（記者 文森）香港中聯辦主
任駱惠寧日前到數碼港看望創業的香港青年期
間，勉勵他們把握國家有關部門出台了支持青
年發展的八項措施，用好特區政府推出的青年
就業創業和融入大灣區的政策，幹出一番無愧
青春的事業來。在昨日舉行的「青葱展翅大灣
區—國家十四五規劃研討會」，有嘉賓提到
在大灣區發展要注意三個「新」，即新發展階
段、新發展理念和新發展格局，才能達成高質
量發展，更需要開發新興產業，把握灣區發展
的機遇。
由油尖旺民政事務處和香港廣州南沙聯誼

會合辦的「青葱展翅大灣區—國家十四五規
劃研討會」於昨日舉行。商務及經濟發展局
副局長陳百里在會上指出，在國家「十四
五」規劃中，香港保留5個傳統中心的定位，
同時增加3個新中心及兩個樞紐，無論就新舊
定位而言，本港都需保證良好的營商環境。
特區政府將繼續與香港有聯繫的經濟體簽訂
協議，推動世界資金落戶香港。
他指出，「雙循環」有三大支柱，分別是內

需、創新和開放。在內需方面，內地中產群體不
斷壯大；創新方面，國家正實現自主研發，而香
港可着眼於「開放」，協助國家打通內外循環。
港區全國人大代表、工聯會會長吳秋北表示，
「十四五」規劃是國家重要發展藍圖，香港有其
重要位置，香港青年應給予大灣區課題足夠關
注，而在大灣區發展要注意三個「新」，即新發
展階段、新發展理念和新發展格局，才能達成高
質量發展。

新階段 新理念 新格局
他續說，工聯會已在廣東省設立五個諮詢服務
中心，為在粵港人提供工作生活等方面資訊，接
下來還將成立一間總大灣區諮詢服務社，推動青

年在灣區就業發展，同時加強與內地工會組織合
作，幫助港人獲取更多內地職業技能資格認可。
廣東省政協常委、香港廣東青年總會主席

霍啟山表示，國家剛歷史性地解決貧困問
題，正向第二個百年目標努力進發，要實現
目標中的內外系統「雙循環」，粵港澳大灣
區尤為重要。
他認為，香港青年要融入灣區發展，僅靠香

港以往四大支柱產業並不足夠，須開發新興產
業，例如發展體育和電競。該兩項產業一方面
在年輕人中有較高認可度，另一方面近年產值
正不斷走高，相信大力發展有關產業，不但能
促進灣區融合，還可以吸引不少商業機構加
入。
霍啟山直言，在香港發展全民體育的主要

障礙是場地面積，這屬「樽頸位」，但與灣
區內的內地城市融合就可很好地解決土地不
足問題。同時，疫情雖令實體跨境交流受
阻，但對線上聯繫的電競產業來說正是發展
的好時機。
香港科技大學（廣州）副校長汪揚分享了

大灣區辦學前景和對年輕人的培養期望。他
表示，科大僅成立20多年就躋身世界前列，
主要特色是科研為主，故脫穎而出。新建設
的科大廣州南沙校園同樣要秉承科研理念，
但並非是對香港校園的簡單複製，而是要揭
開 2.0 的新篇章，迎合大灣區劃時代創業機
遇，培養領袖型人才，力求科大學子成為大
灣區科技領域的領軍人。

學者：科研須為青年釋放想像力
他說，現階段的科研不能延續舊有觀念，一味

追求論文數量和引用次數，學生亦不能唯讀書、
考試論，而是真正為年輕人提供釋放想像力、創
造力的平台。
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●「青葱展翅大灣區—國家十四五規劃研討會」於昨日舉行。 香港文匯報記者 攝

●台務部肖洪副部長看望慰問林村老人。

●陳冬副主
任與農場創
業 團 隊 交
流。
中聯辦網站
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香港文匯報訊 人民日報微信公眾號昨日發表
題為《這才是國慶節香港該有的樣子》的「人民
銳評」，摘要如下：
●這個國慶，香港濃厚的節日氛圍讓很多人感慨
萬千：「喜慶、溫暖、祥和，這才是給自己國
家過生日時該有的樣子。」

●隨着香港國安法頒布實施、新選制全面落實
「愛國者治港」原則，香港迎來由亂轉治、由
治及興的新局面、新氣象，廣大香港市民可以
理直氣壯、正大光明、充滿自豪地表達愛國之
情。

●與祖國同呼吸共命運，是一代又一代香港同胞

始終不渝的價值追求。如今，經歷疾風驟雨的
洗禮、經過風險挑戰的磨礪，這份赤誠的愛國
之情更加堅定，也更顯珍貴。

●無須諱言，香港尚有一些深層次問題需要解
決。……這些問題的解決，涉及很多具體問
題，但最根本的、起決定性作用的，還是發展
為了誰的問題。只要牢固樹立以「人民為中
心」的發展理念，具體問題是可以逐步解決
的。

●不論是過去、現在還是將來，祖國始終是香港
最堅強的後盾，始終是香港抵禦風浪、戰勝挑
戰的最大底氣所在。

人民銳評：這才是國慶節香港該有的樣子

●●陳冬副主任與在農場參加親子活陳冬副主任與在農場參加親子活
動的小朋友交流動的小朋友交流。。 中聯辦網站圖片中聯辦網站圖片


